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上证指数：
开盘：2220.24 最高：2224.16 最低：2195.36
收盘：2195.84 涨跌：-21.09 成交：503.00亿元
上涨：133家 下跌：774家 平盘：76家

深成指数：
开盘：9449.71 最高：9495.62 最低：9383.27
收盘：9383.27 涨跌：-33.23 成交：563.70亿元
上涨：322家 下跌：1107家 平盘：94家
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国元视点

控制仓位打好防守反击战

投资论坛

本报证券读者交流QQ群：226147830

特立独行

“民间股神”林园坚信目前股市具有投资价值

明知山有虎 偏向虎山行

周四，沪深两市在偏暖消息

面的影响下小幅高开，随后展开

窄幅震荡，个股活跃度明显提升，

尾盘在缺乏成交量配合的情况下

再度探底，沪指收盘跌破 2200

点。非银行金融股、食品饮料、医

药板块相对活跃，三沙概念退潮，

电力设备、有色金属股跌幅居

前。两市成交量依然低迷，沪指

K 线上以中阴报收。对于后市，

我们认为监管层暖风频吹适度缓

解了此前投资者的恐慌情绪，但

在经济增速下滑和场内供需失衡

的背景下，A股仍缺乏持续做多

动力，短期市场有望延续弱势震

荡，在控制仓位下打好防守反击

战。

消息面上，继续暖风频吹，监

管层推动长期资金入市又见新进

展。权威人士透露，多部门正加

紧拟定针对企业年金和商业养老

保险的税收优惠政策，可能采取

税收递延型方案，争取在年内出

台。周四央行再次以利率招标方

式开展了300亿元14天期限逆回

购操作，中标利率较周二下行了5

个基点至4.15%。

“五穷六绝七翻身”这是目前

投资者最企盼的事情，就技术层

面而言，即将到来的七月A股翻

身的动作或力度不会太大。首

先，沪指在跌破2132～2242点上

升趋势线后，已经第三次跌穿

998～1664点的上升趋势线，以目

前的存量资金腾挪空间，上方压

力的突破有些力不从心。其次，

中长期均线失守、周线 MACD 死

叉预示大盘形态修复需要时间。

就场内的结构性分化看，部分个

股的独立走势很是“淡定”，观察

这些股票走牛的原因，成长性良

好是其主要驱动力。操作上，建

议继续控制仓位，对业绩增长确

定、行业有想象空间、市值适中、

处上升通道的个股可利用大盘下

跌之际逢低吸纳，而后波段操作。

国元证券

“今天仍是熊市的第三期，是炒股的人感到最悲惨的时候，但我们不应该丧失信心，而

要充满希望地在股市里呆着。我坚信，最后一定会有好结果的。”素有“民间股神”之称的

林园，日前现身中国(广州)国际金融交易博览会，并激情点评当下的A股市场：现在是整体

性机会，大部分股票非常有投资价值。便宜，非常便宜！买入，满仓买入！ 高超

林园表示，目前的中国股市

“非常便宜”。他说：“现在的指数

是严重低估了，我们测算过，正常

的估值对应的点位应该在 3800

点以上，现在的点位，是2200多

点，低估的程度相当大。很多真

正赚钱的企业，现在的市盈率还

不到10倍，是严重低估。今天我

在这里反反复复说低估、低估，可

能有人说是我唠叨，但我想，若干

年以后，大家会发现这些话是非

常重要，非常有价值的。”

中国经济不会有大问题
林 园 认 为 ，中 国 经 济 不

会 出 现 太 大 的 问 题 。 首 先 ，

中国老百姓的收入相比欧美

来 说 还 很 低 ，只 有 发 达 国 家

的 几 分 之 一 。 其 次 ，中 国 储

蓄 率 高 ，没 有 大 规 模 借 债 。

因 此 ，中 国 经 济 不 会 出 现 大

问 题 ，未 来 总 的 经 济 趋 势 是

不 断 向 上 的 ，不 过 经 济 增 速

会 放 慢 。 对 此 ，A 股 市 场 的

投资者，不是应该恐惧，而是

应该抱有信心。

反向思维才能赚大钱
林园强调，现在是熊市的第

三期，很少人关注股市，但这时恰

恰是股票最便宜的时候。当然，

这时买入，市场杀伤力非常大，也

最容易亏钱。但是，明知山有虎，

偏向虎山行。做股票，反向思维

才能赚大钱。全世界的股市，都

是上涨时间极短，下跌和盘整的

时间却很长，如果现在不满仓，就

很容易错失那极短的(可能只占

所有时间的 5%)上涨时间，从而

严重影响投资收益。

重仓与吃喝有关的股票
林园的投资风格，一如若干

年以前那样简单、干练。“重仓

持有与嘴巴有关，与吃、喝有关

的股票。不涉足其他自己不了

解、风险不可控的领域。”据他

介绍，目前其股票持仓当中，近

70%的仓位是与吃喝有关的消

费股。

林园十分强调投资的确定

性，不去做自己无法真正了解和

控制风险的事情。据他介绍，有

一些身边的朋友因未能守住自己

的选股范围，近年来吃了亏，这种

风险，其实是完全没必要去承担

的。

消费升级将诞生大牛股
林园此前共发行了三期阳光

私募产品，从公布的数据看，三只

产品的三年期投资业绩均名列前

茅。

林园特别强调，未来10到 15

年，中国普通老百姓的消费升级

是一个重要的大趋势，这其中肯

定会诞生大牛股。特别值得关注

的是一些“巨人的品牌”，肯定会

最先受益，如果这样的个股还具

有“婴儿的股本”，并且毛利率稳

中趋升，将会是极佳的投资标的。

根据中央登记结算公司的数

据显示，最近一周全部股东账户

有持股的账户数量较前一周再次

减少 5.92 万户，已经是连续第 5

周下降，有投资者认为这是底部

特征的信号，但本人认为，持股股

东账户数量下降有多方面的原

因，据此认为是底部仍属武断。

通过股东账户数量变化研究

股市走向，在过去的市场中比较准

确，但是现在的A股市场正在经历

从以散户投资者为主向以机构投

资者为主的转变，必然会有越来越

多的散户投资者逐渐退出股市，通

过基金等方式进行理财。于是，持

股账户数量的减少，就不再能反映

出股市见底的征兆，真正推动股市

上涨的动力，来自于持股股东账户

数量的不断增加，如果散户投资者

彻底离开股市，不再回到市场，那

么投资者就不能预期未来股东账

户持股数量的增加，所以说据此推

断股市见底仍显武断。

股市要想重回牛市，需要强

大外力的刺激，其中新股发行仍

为关键所在，要么新股暂停发行，

要么有远远超过新股发行量的资

金入市，否则股市的供求关系失

衡状况难以改变，股市也就难以

止跌。 周科竞

供求关系失衡是股市下跌的主因


